

## **Partis politiques, démocratie et bonne gouvernance**

Du 27 au 30 Mars 2011 s'est tenu à Saint-Louis le séminaire annuel des boursiers de la Fondation Konrad Adenauer. Cet atelier de trois jours a été une occasion de passer en revue l'histoire des partis politiques des pays qui étaient représentés à cette rencontre. Aussi, a-t-il été question de définir leur rôle dans la consolidation de la démocratie et de la bonne gouvernance. Au nombre d'une trentaine et en majorité étudiants et stagiaires, les séminaristes sont originaires de 6 pays : le Burundi, le Gabon, la Guinée, le Togo, le Mali et le Sénégal. En plus des pays ci-dessus cités, les séminaristes ont passé au peigne fin la situation politique des pays africains en général. Qu'il s'agit du passé politique ou de l'actualité brûlante comme la situation en Côte d'Ivoire ou au Maghreb, aucun sujet n'a été occulté. La fondation a vocation politique et a jugé nécessaire que ces futurs décideurs comprennent le contexte politique actuel de leur pays sous l'angle de l'évolution des partis politiques.

M. Mario Fassbender, l'un des conférenciers a rappelé la théorie de cleavage de fond en comble avec une participation massive des séminaristes qui y étaient fortement intéressés. Puis dans la foulée suivront des débats fructueux. La première journée était dédiée à cette conférence débat qui a touché non seulement les pays africains mais aussi le cas de l'Allemagne.

Il a été question de la bonne gouvernance et de ce qui devrait en être les préalables. Pour ce thème, les séminaristes ont travaillé en 3 groupes. Chaque groupe devait faire des propositions dans le but d'améliorer l'état actuel de la gouvernance après avoir diagnostiqué les obstacles qui s'y posent. La bonne gouvernance est apparue comme gage de tout développement économique durable.

Comme par comparaison, le système politique en Allemagne a été largement évoqué par M. Gehrold et Mme Bocandé. Cela a permis aux séminaristes de s'imprégner de la division administrative du pays de Konrad Adenauer. D'autres informations concernant l'histoire et l'économie allemandes ont été traitées. Bref, les participants ont eu une meilleure idée de l'Allemagne.

L'autre attraction de ce séminaire était la visite du parc ornithologique national de Djoudj, à 60 Km de la ville tridentaire. Le mardi matin, cap sur cette réserve classée troisième au rang mondial. Elle a été créée en 1971 et s'étend sur 16 000 hectares. On y trouve plus de 360 espèces. Prenant le bateau sur le débarcadère pour aller à la découverte de cet espace classé patrimoine mondial, les séminaristes se sont transformés en visiteurs. Il y avait un guide à bord qui donnait des détails à propos de la moindre espèce aperçue. Il s'agit entre autres du pélican blanc, le héron blanc, le héron cendré, le cormoran, l'aigle pêcheur, le jacana d'Afrique, l'ibis tantale, la bergeronnette etc. En plus des oiseaux, on y rencontre de nombreuses espèces animales comme le phacochère, le crocodile, le varan aquatique et d'autres espèces de ces genres.

Mercredi, la dernière journée de l'atelier a été marquée par les discussions sur les plans d'action du réseau de boursiers de la fondation Konrad Adenauer. Les anciens et les nouveaux ont élaboré des démarches à entreprendre pour apporter leur pierre à la consolidation de la démocratie et de la bonne gouvernance, les aspirations de la fondation Konrad Adenauer. Il est ressorti de ses discussions que les boursiers mettront en place une page Facebook et organiseront régulièrement des ateliers de formation sur les questions de démocratie, des élections, de la bonne gouvernance etc. A la fin du séminaire, les participants se sont dits satisfaits du déroulement de cette formation. Ils ont unanimement reconnu l'importance des enseignements tirés de la formation. Aussi ont-ils promis de démultiplier les connaissances acquises lors de ce séminaire pour permettre à nos démocraties d'avancer d'un cran.

**Alou DIAWARA, boursier**